



Frau Bürgermeisterin
Monika Kabs
Maximilianstrasse 100

67346 Speyer

Sonntag, 11. August 2024

Anfrage: Ehrenamtskarte des Landes Rheinland-Pfalz

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,

die Ehrenamtskarte ist ein Dank für Menschen, die sich in überdurchschnittlichem Maße freiwillig für die Gesellschaft engagieren. Mit der Karte erhalten Ehrenamtliche diverse Vergünstigungen in ganz Rheinland-Pfalz, die das Land, die teilnehmenden Kommunen oder private Partner zur Verfügung stellen. Die Karte ist zwei Jahre gültig und kann danach erneut beantragt werden. Sie ist für Ehrenamtliche kostenlos.

Die Ehrenamtskarte Rheinland-Pfalz kann beantragen, wer mindestens 14 Jahre alt ist, sich seit einem Jahr durchschnittlich fünf Stunden pro Woche beziehungsweise 250 Stunden im Jahr ehrenamtlich engagiert. Die freiwillige Tätigkeit kann auch bei unterschiedlichen Trägern erfolgen.

In Speyer engagieren sich viele Menschen ehrenamtlich in vielfältigen und unterschiedlichen Bereichen. Ob in Vereinen, Verbänden, Kirchen, Stiftungen oder Initiativen, ohne das Engagement der Bürgerinnen und Bürger könnten viele Leistungen für unser Gemeinwesen nicht erbracht werden.

Um dieses vielfältige Engagement zu würdigen, beteiligt sich die Stadt Speyer an der Ehrenamtskarte Rheinland-Pfalz.

Deshalb wurde am 10.05.2017 der Kooperationsvertrag zur Einführung der Ehrenamtskarte in Speyer unterzeichnet.

Laut Internetangebot der Stadt Speyer kann man in Speyer lediglich bei vier Veranstaltungen und Institutionen die Vorteile der Ehrenamtskarte in Anspruch nehmen. Dies sind:



Kult(o)urnacht: 2 Euro Ermäßigung auf den regulären Preis

Stadtbibliothek: Kostenloser Leseausweis inkl. Ausleihung der digitalen Medien

Kinder- und Jugendtheater: 1 Euro Ermäßigung auf Eintrittspreise

Historisches Museum der Pfalz: Freier Eintritt in die Ständigen Sammlungen.

Diese vier Angebote erscheinen uns für eine Würdigung des Ehrenamts in der Stadt Speyer doch recht wenig und scheint wohl auch nicht zur Wahrnehmung eines Ehrenamtes anzuspornen.

Deshalb mögen Sie uns bitte folgende Fragen beantworten:

1. Wie viele aktuell gültige Karten sind in Speyer im Zeitraum der letzten zwei Jahre beantragt worden?
2. Wie viele Karten wurden seit Beginn der Kooperation am 10.05.2017 insgesamt beantragt?
3. Welche Versuche wurden und werden unternommen, weitere Partner für Vergünstigungen im Rahmen der Ehrenamtskarte zu gewinnen?
4. Auf welche Weise wurde und wird die offensiven Bewerbung der Ehrenamtskarte durchgeführt?

Mit freundlichen Grüßen,

Sarah Mang und die Fraktion der Speyerer Wählergruppe